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第一轮排查，我们大概敲开了 800 多户居民的门。一是登

记他们去过哪里，有没有武汉相关接触史，二是建议他们减少

外出，做好个人防护，如果有需要可以随时联系居委会。对于

那些没有敲开的，我们会在门上贴上留言条，请他们看到第一

时间联系居委会。 

我们要求达到百分之百的“见面率”，要么把门敲开见到

本人，要么接到他们看到留言条后打过来的电话。对于没有“见

面”的人家，我们后来就每天上下午两次再去敲门，直到敲开

为止。

其中，有一户我负责的人家，门上的留言条被撕了，但门

却一直敲不开。我大概敲了七八次之后，楼下保安和邻居都告

诉我他们家其实是有人的。我就急了，不知道他们家是什么情况。

当时也是憋足了一口气，一天两次不够，那就来三次，我就不

信敲不开你家的门了。

终于，在第 15 次的时候，这户人家总算开门了。我当时长

舒一口气，脱口而出：“拿本事阿蛮杜哦！（你们本事也是蛮

大的）”

了解下来得知，最早的时候，夫妻俩在家，但因为不确定

我们的身份，以及害怕接触传染，故意没开门。后来，有时候

他俩会去小孩家帮忙带孙子，确实是不在家。但看到我们小区

又封门，又禁止外卖和快递进来，觉得其实挺安全的，这才放

心给我们开了门。

虽然给我们的工作增加了麻烦，但走的时候，我还是表扬

了他们的这种谨慎。毕竟面对疫情，小心一点总是没错的。

除了这对夫妻，我同事在排查的时候也发现了一户人家家

里有湖北来的人。开门的是一个男的说自己没有出过上海，但

我同事看到屋里还有两个人。再三追问之下，对方才承认了自

己是从湖北来的。看到登记的名字之后，我马上反应过来，他

们正是前几天我在宾馆查到的那一对老夫妻。原来宾馆不让他

们住了以后，他们便住到了儿子家。我同事说，这对老夫妻当

时就说，“你们动作怎么这么快，我昨天下午才住过来，又被

你们逮到了”。

大排查之后，每天我们都会开会更新进度。有次，开会的

时候，我低头一看，突然发现脚上穿的鞋子都裂开了。他们也

看了看自己穿的鞋子，发现都有不同程度的磨损。因为要走路，

大家基本上都是盯着同一双合脚的鞋子在穿。

针对发现的两户湖北相关的居民，医疗方面由社区医院、

疾控中心的老师负责。而我们居委会，每天除了至少打一个电话，

买菜、取快递等生活上的需要肯定都包了。

到目前（2 月 5 日）为止，大概还有 246 户居民，我们没

有联系上。现在这个数字每天在下降。接下去是返沪高峰了，

我们会进一步跟进。同样，还有辖区内企业的复工，我们也会

积极和物业配合，开展相关工作。

说不累肯定是假的，但是再累，也得坚持。我们工作做

到位了，小区居民的健康才能更有保障。希望这次疫情赶快

过去。

　　社区排查压力大，做基层防控，宁可自己累一点，也要

保障居民健康。
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面对疫情，小心一点总是没错的。




